

Hilo Negro



Boletín Informativo del Sindicato Único CGT de Burgos

Nº 151 Octubre 2009

"TODOS SOMOS IGUALES. PERO UNOS SOMOS MÁS IGUALES QUE OTRAS"

PROYECCIÓN Y DEBATE EL PRÓXIMO JUEVES 15 DE OCTUBRE

PRISIONERAS DE LA IMAGEN

El documental “Prisioneras de la Imagen”, dirigido por Sunny Bergman en 2003, se proyectará el próximo jueves 15 de octubre a las 19:30 h. en el Salón de Actos del Edificio de Sindicatos de la calle Calera. Esta proyección forma parte de los actos que desde las Secretarías de Acción Social y Formación se están programando con vistas a una reflexión sobre el papel de la mujer y las condiciones de igualdad en la sociedad actual y dentro del propio Sindicato.

El documental analiza la esclavitud a la que se ve sometida la mujer en relación a su propia imagen en todos los ámbitos (laborales, sociales, culturales, etc.) de este mundo capitalista.

En el reportaje se entrevista a diversas mujeres que trabajan en el negocio de las revistas dirigidas a una clientela femenina, en las que las imágenes son retocadas una y cien veces para adaptarlas al ideal de belleza que se está vendiendo y que en realidad no existe. Se entrevista también a varios cirujanos plásticos -todos ellos hombres-, que por 350.000 dólares al mes cortan, rasgan, pinchan y eliminan todo lo que les "sobra" a las mujeres si quieren pare-

cerse a las modelos de las portadas. En el documental queda reflejada la profunda y voluntaria ignorancia de toda nuestra sociedad acerca de esta esclavitud similar en muchos aspectos a la tan criticada situación de la mujer en países fundamentalistas islámicos.

En Europa cada vez hay más mujeres que se someten a intervenciones para mejorar su aspecto físico. España se ha convertido en el primer país europeo en intervenciones de cirugía estética, con unas 400.000 en el último año y un gasto medio de 2.000 euros. La cirugía estética se ha introducido en la vida de



los españoles como un gasto más dentro del presupuesto familiar y de hecho se ha incluido en el IPC como artículo de consumo para calcular la inflación.

Después de la proyección será interesante debatir por qué sigue manteniéndose esta situación en el siglo XXI, por qué se están dando pasos atrás con respecto a los años 60, por qué se está incluyendo cada vez más a los hombres en esta esclavitud de la imagen perfecta y por qué no hacemos nada para luchar contra esta tiranía.



QUE NOS LO CUENTEN

ENCUENTRO DE ACCIÓN SOCIAL DE CASTILLA, LEÓN Y CANTABRIA

Convocado por la Secretaría de Acción Social Territorial, los pasados días 4, 5 y 6 de Septiembre, se llevó a cabo el Primer Encuentro de Acción Social de la CGT de Castilla y León - Cantabria, en la comarca del Bierzo. A dicho encuentro acudieron más de 30 compañer@s, entre ell@s

3 de Burgos y 2 de Aranda de Duero. La organización del encuentro corrió a cargo de l@s compañer@s de Ponferrada. Todo salió a la perfección, empezando por el lugar, un campamento de cabañas a orillas del lago Carucedo, a muy poca distancia de Las Médulas.

HN. ¿por qué el encuentro territorial?

Hace ya tiempo que desde Burgos y Valladolid se reclamaba la celebración de este tipo de encuentros para coordinar la acción social a nivel territorial y, para mediante esa coordinación poner en marcha los acuerdos adoptados en el III Congreso de Castilla y León celebrado en Burgos en el año 2007.

HN. ¿Qué campañas o temas se trataron?

Los tres temas que se trataron principalmente fueron el de igualdad, el de juventud y el de decrecimiento, con la idea de reintegrar "lo social" en "lo sindical", como en los movimientos obreros revolucionarios históricos, ya que así deberíamos funcionar en la CGT.

HN. ¿Cuál fue el desarrollo del encuentro?

El primer día, se entregó la documentación y se hizo una ronda de presentaciones. Se explicó como se desarrollaría el encuentro y posteriormente se llevó a cabo un intenso debate sobre el boicot a los productos israelíes. Más tarde un compañero de Valladolid habló de la

movilización antimilitarista que se produjo en los años 90 (MOC, insumisión, etc), con la que se llegó a conseguir la eliminación del servicio militar obligatorio y en la que participó la CGT. Al día siguiente se presentaron informes sobre las actividades en los diferentes sindicatos. Tras esto, se llevaron a cabo dos dinámicas en las que se analizaron las debilidades, los aciertos, la fortalezas y las oportunidades de la CGT según l@s asistentes. A continuación un compañero nos dio una charla sobre los acuerdos del XVIº Congreso de Málaga ya publicados. Por la tarde se formaron los grupos de trabajo sobre los diferentes temas a tratar y se debatió hasta la hora de cenar. Finalmente el domingo se pusieron en común las conclusiones de cada grupo debatiéndolas brevemente entre tod@s.

HN. ¿Cuales han sido las conclusiones del encuentro?

De forma muy resumida, se puede decir que en el tema de decrecimiento se llegó a la conclusión de que se debe impulsar coordinadamente, no solo entre los

compañeros del sindicato, también en otros lugares. Una de las conclusiones principales fue la del reparto del trabajo, la eliminación de las horas extras, recuperación de nuestro tiempo y ritmo vital en contra del productivo, la recuperación de las relaciones humanas, etc. Dentro del grupo de jóvenes se habló de la incorporación de los mismos al mundo laboral, los problemas en el mundo académico, como construir la comisión de juventud dentro de la CGT. En el grupo de mujer se trató el tema de las diferentes formas de convivencia y los diferentes modelos de familia en contraposición a la familia tradicional, uno de los temas que se tocó por encima fue el de la prostitución. Nosotros llegamos a la conclusión de que algunos temas están poco debatidos a nivel de la organización y eso incluye a Burgos. El tema de la prostitución (regularización o abolicionismo), la renta básica universal o la renta social, etc,

HN. ¿repetiréis el año que viene?

Si nada nos lo impide, por supuesto que si. Es una buena manera de saber que inquietudes y pretensiones hay en otros sindicatos, compartir experiencias que puedan darnos nuevas ideas y además conocer a compañer@s que militen en acción social.

FALLECIÓ EL COMPAÑERO ROQUE, DE SERVICIOS SEMAT

Roque Santamaría Palacios nos dejó el pasado 16 de septiembre, a los 50 años de edad. Que la tierra te sea leve, compañero

MEDIO CENTENAR DE COMPAÑER@S CON FERNANDO EN SU JUICIO

Más de cincuenta compañer@s nos concentraros el pasado 23 de septiembre en los Juzgados en solidaridad con Fernando, compañero de la CGT, falsamente acusado de desobedecer a un Policía Nacional durante la concentración que se llevó a cabo frente a la Oficina del INEM el pasado mes de mayo.

Desde media hora antes del juicio se repartieron propaganda y ejemplares de la "Guía Antirrepresiva" editada por el Sindicato, para evitar, en la medida de lo posible, que el desconocimiento de nuestros derechos permi-



ta nuevas situaciones de abuso de autoridad.

Además de l@s concentrado, otra docena más de compañer@s acompañan- mos a Fernando en la sala

donde se celebraba el juicio de faltas, que ha finalizado con la solicitud por parte de la Fiscalía de una multa de 300 y la petición de la libre absolución por el abo-

gado defensor. Quedó claro que nos vamos a dejar amedrentar por nadie y que seguiremos utilizando las calles como lugar de expresión de nuestras ideas.

FERRER I GUÀRDIA Y LA SEMANA TRÁGICA EN BURGOS

El jueves 24 de septiembre en el Salón de Actos, el compañero Emili Cortavitarre ofreció ante una nutrida asistencia una charla sobre Ferrer i Guàrdia y la Semana Trágica de Barcelona, de la que ahora se cumplen cien años.

Cortavitarte hizo hincapié en las características básicas de la pedagogía de Ferrer: racionalismo, cientifismo, anti-dogmatismo, educación integral, coeducación de sexos y clases, laicismo. Finalizó la charla con un rápido paseo sobre las causas y consecuencias de los hechos revolucionarios de julio de 1909 en Barcelona, que tuvieron como final

el criminal fusilamiento de Ferrer i Guàrdia.

Tras la intervención de Emili Cortavitarre tuvo lugar un animado debate en el que se analizaron los aciertos y errores del movimiento obrero en la llamada Semana Trágica.

A cien años de la Semana Trágica de Barcelona y del fusilamiento del pedagogo Ferrer i Guàrdia, conviene recordar estos acontecimientos, silenciados por los grandes medios de comunicación, porque de ellos se pueden extraer grandes lecciones en estos tiempos de crisis y dogmatismo religioso.

CICLO CINE-FÓRUM EN HOSPITAL DE LOS CIEGOS

A lo largo de octubre, continúan las actividades de Cine-Fórum en la Biblioteca del Sindicato en el local de la calle Hospital de los Ciegos, 5 bajo. Bajo el título "Terror y miseria de la familia burguesa", se proyectarán las siguientes películas, con café y debate, los sábados, a las 19 horas: 10 de octubre: Familia (1996) de Fernando León de Aranoa; 17 de octubre: Celebración (1998) de Thomas Vinterberg; 24 de octubre: Teorema (1968) de Pier Paolo Pasolini; 31 de octubre: Qué alegría vivir! (1960) de René Clément.



AGENDA BURGOS

Jueves 15

PROYECCIÓN Y DEBATE PRISIONERAS DE LA IMAGEN

19,30 HORAS. SALÓN DE ACTOS

SINDICATO C/CALERA 12

Ver Portada

Lunes

REUNIÓN DEL SECRETARIADO PERMANENTE (SP)

19,00 HORAS. TODOS LOS LUNES.

SALA USOS MÚLTIPLES DEL

SINDICATO C/CALERA 12

Jueves

REUNIÓN DEL GRUPO DE ACCIÓN SOCIAL (GAS)

19,00 HORAS. TODOS LOS JUEVES.

SALA USOS MÚLTIPLES DEL

SINDICATO C/CALERA 12

Sábados

CICLO DE CINE EN LA BIBLIOTECA DE HOSPITAL DE

LOS CIEGOS

19,00 HORAS. Ver Página 3

PROGRAMA DE SEGURIDAD Y SALUD LABORAL

19-23 de octubre CURSO: "CONSTRUCCIÓN"

**21 de octubre JORNADA TÉCNICA: "Factores
Psicosociales-Identificación y Evaluación"**

INSCRIPCIÓN PREVIA EN EL SINDICATO

RESEÑA

The screenshot shows a news article titled 'Cine-forum Octubre' with a link to 'www.cgtburgos.org'. It includes a sidebar with links to 'EL SINDICATO' (Briefe, ¿Qué es la CGT, Organización, Acción Sindical y Social, Organización, Formación, Sesiones Sindicales) and 'Hilo Negro' (Biblioteca 'Hospital de los Ciegos', Oficina de Trabajo 'Solidaridad Libertad', Galería Fotográfica, Editor@s). Below the main content are two images: one of a protest and another of a film screening.

"www.CGTBURGOS.ORG"

La página web del Sindicato Único de Burgos cumple tres meses en línea. Su dirección www.cgtburgos.org, con información actualizada del Sindicato y sus actividades, materiales de formación, información orgánica, convocatorias y agenda, galerías de imágenes...y los "Hilos Negros" en versión digital.

AGENDA ACTUALIZADA PERMANENTEMENTE EN: CGTBURGOS.ORG

PUBLICACION PERIÓDICA

Calificación postal, registro Bu. 1392 de 14/02/97



Hilo Negro

Boletín Informativo
del Sindicato Único CGT de Burgos
C/ CALERA, 12
09002 BURGOS
DEPÓSITO LEGAL: BU/49/1996